

# ESTÍMULOS

POR C. E. RESTREPO

[Lean esto del Dr. Restrepo nuestros jóvenes, que parece escrito como que para que también ellos lo leyeran y lo meditaran].

Para «UNIVERSIDAD».

**Q**UEREMOS hacernos cargo de las diversas clases de estímulos que pueden solicitar a la juventud de nuestra Patria en los actuales momentos de la vida nacional.

Ya en pasada o en actual correspondencia de carácter íntimo, ya en conversaciones familiares, nos hemos comunicado frecuentemente con miembros connotados de esa juventud, bellas promesas de un porvenir mejor. El primer impulso, el brote espontáneo, no pueden ser más halagadores; allí, unido a la viva inteligencia, todo va de lo bueno a lo mejor: rectitud de ideas, penetración de criterio, voluntad firme, amor a la justicia... y en todo, el desinterés más absoluto. Con tales elementos debe esperarse siempre que el país llegue pronto al apogeo de la civilización y de la gloria.

Pero sucede que, a veces por referencias auténticas, a veces por claras reticencias, sabemos que muchos de esos casos prometedores se dan perfecta cuenta de los problemas con que van a tropezar en la vida de mañana, en la vida de la brega material y ardua. Esta lucha sin piedad y sin justicia les está enseñando que en el escenario político—que abarca casi todas nuestras actividades sociales—no figuran, ni menos sobresalen, los más dignos ni los más capaces, sino los más intrigantes, los que claudican con más frecuencia, los que merecen menos y se arrastran más.

Este compañero que precedió en la carrera y que, por conservar su decoro y sus convicciones, se ve postergado y sujeto a las más rudas dificultades materiales; y esotro, que fué siempre una medianía o algo menos, y que hoy sube, y sube, por haber tomado el camino fácil y llano de los carneros... ejemplo son de la peor especie y estímulos de deshonor y de bajeza.

Se necesitan virtudes heroicas para hacerse superior a las perversas solicitudes del ambiente y desafiar la miseria y la oscuridad, acallar nuevas ambiciones y no abajarse, siquiera para recoger las piltrafas de las minorías.

Por no haber sido capaces de tanto, vemos fallidas altísimas esperanzas y arrumbadas por el suelo reputaciones que hubieran sido honor del nombre colombiano y prenda segura de nuestra civilización.

Y luego, algo o mucho podríamos consolarnos si nuestra juventud pudiera ver en las esferas superiores el

respeto a la ley, que funda el orden y mata la arbitrariedad; la sumisión a la conciencia y la fidelidad al juramento; el castigo de los delincuentes y el premio de los justos; el derecho primando sobre los intereses, y la bandera de la Patria sobre los partidos y sobre todo. Mas la juventud alza la mirada y no ve lo que su ingenuo corazón le dice que debiera ver.

Pero muchos de nuestros jóvenes—

## Nuestras ediciones en el extranjero

ALBERTO MASFERRER.—*Pensamientos y Formas*.—*Notas de Viaje*.—J. García Monge, editor, San José de Costa Rica, 1921.

**D**E don Alberto Masferrer, conocido literato salvadoreño, nos dice el prologuista de este librito en sucinta introducción, que «fué en los comienzos de su carrera literaria escritor de mucha sonoridad y pompa. Diríase un árbol exhuberante de florecencia. Después, ese árbol se ha cargado de frutos. No sacrifica ahora al matiz deslumbrante de la frase la esencia de la idea en sazón. Y así, si alguna vez su estilo se hace sencillo, como para hablar a los niños, se acendra de savia y resulta vigoroso de pensamiento».

No es la primera vez que señalamos en estas notas a la atención del lector las excelentes ediciones que en San

acaso la mayoría de los universitarios—no contaminados con el virus de la cobardía civil ni con el de mezquinos intereses, reta a la suerte y desafia al porvenir, pensando que los días de ahora pueden y deben ser reemplazados por otros más dignos de la sangre nueva y más dignos de ser vividos.

Nuestra juventud se agita en una saludable inconformidad, busca derroteros nuevos y mejores, y ha ensayado sus fuerzas con decisión, justicia y valentía.

Abrámosle paso y animémosla sin cesar, que así contrarrestaremos los bajos estímulos, los que pretenden llevarla a humilde vasallaje y a segura decadencia.

(Colombia. Medellín, 1921).

José de Costa Rica publica el señor García Monge, cuya orientación preside la saludable reacción que en la literatura americana más reciente se observa, respecto a las normas corrientes años atrás. Efectivamente adviértese cierta afición a contener la exuberancia y entusiasmo exteriores en límites más asequibles al temple europeo. Son los *Pensamientos y Formas* del señor Masferrer a modo de impresiones, poemas cortos en prosa, reflexiones al vuelo, limpiamente escritos, serenamente inspirados en la realidad circunstancial de todos los días. Y nos atraen singularmente en el simpático volumen las *Notas de Viaje*, evocaciones de paisajes, tipos y costumbres centroamericanos, con que rara vez le es dado solazarse al lector que busque en la literatura trasatlántica una emo-

Quien habla de la

### CERVECERIA TRAUBE

se refiere a una empresa en su género, singular en C. R.

Su larga *experiencia* la coloca al nivel de las fábricas análogas *más adelantadas* del mundo.

Posee una planta completa: más de *cuatro manzanas* ocupa, en las que caben todas sus dependencias:

CERVECERÍA, REFRESQUERÍA, OFICINAS, PLANTA ELÉCTRICA, TALLER MECÁNICO, ESTABLO.

Ha invertido una suma enorme en ENVASES, QUE PRESTA ABSOLUTAMENTE GRATIS A SUS CLIENTES.

#### FABRICA

CERVEZAS  
Estrella, Lager, Selecta, Doble, Pilsener y Sencilla.

REFRESCOS  
Kola, Zarza, Limonada, Naranja, Gin-

ger-Ale, Crema, Granadina, Kola, Chan, Fresa, Durazno y Pera.

SIROPES  
Goma, Limón, Naranja, Durazno, Menta, Frambuesa, etc.

Prepara también *agua gaseosa* de superiores condiciones digestivas. Tiene como especialidad para fiestas sociales la KOLA DOBLE EFERVESCENTE y como reconstituyente, la MALTA.

SAN JOSE



COSTA RICA